

1. Record Nr.	UNINA9910563177503321
Autore	Scheungraber Corinna
Titolo	Die altgermanischen Toponyme sowie ungermanische Toponyme Germaniens : ein Handbuch zu ihrer Etymologie // von Corinna Scheungraber und Friedrich E. Grünzweig ; unter Benutzung einer Bibliographie von Robert Nedoma ; herausgegeben von Hermann Reichert
Pubbl/distr/stampa	Wien : , : Fassbaender, , 2014 ©2014
Descrizione fisica	1 online resource (430 pages) : digital, PDF file(s)
Collana	Philologica Germanica ; ; Band 34
Disciplina	914.3003
Soggetti	Germanic languages - Etymology - Names Names, Geographical - German Names, Geographical - Germanic Germany Gazetteers
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references (pages 375-430).
Sommario/riassunto	This handbook of Old Germanic toponyms is a comprehensive collection of Germanic, possibly Germanic and non-Germanic geographical names of Magna Germania and the adjacent provinces. The selection of headwords is based on Hermann Reichert's Lexikon der altgermanischen Namen (LaN). In the articles, the current state of research concerning the localization of the ancient places (, rivers, forests and mountains) and concerning the etymology and word formation of the toponyms is documented and critically discussed. Die vorliegende Monographie behandelt systematisch die altgermanischen Orts-, Fluss-, Wald- und Bergnamen bis einschließlich 600 n.Chr. sowie auch die ungermanischen Toponyme Germaniens; in den einzelnen Artikeln wird neben Lokalisierung und Kontext der mit den Toponymen bezeichneten Örtlichkeiten hauptsächlich die Etymologie der Toponyme selbst in Augenschein genommen und die verschiedenen Deutungsversuche der Namen kritisch beleuchtet. Dieser

Band setzt somit die Reihe der Interpretationsbände zu Reichert's Lexikon der altgermanischen Namen (2 Bde.) fort (zuletzt erschienen: Sitzmann / Grünzweig 2008, Die altgermanischen Ethnonyme - ein Handbuch zu ihrer Etymologie). Der vorliegende Band ist ein umfassendes etymologisches Handbuch der altgermanischen Toponyme sowie der ungermanischen Toponyme Germaniens, wofür als Grundlage das Lexikon der altgermanischen Namen (LaN) von Hermann Reichert diente. Unter den alphabetisch angeordneten Lemmata werden die Belege mit Angabe der wichtigsten Lesarten sowie eine Kurzausführung zu Lokalisierung und Kontext gegeben. In den darauf folgenden etymologischen Kommentaren wurde versucht, einen forschungsgeschichtlichen Überblick über die Literatur zu den jeweiligen Namen durch ein kritisches Referat der bisher geäußerten etymologischen Deutungen mit Wertung nach Wahrscheinlichkeit zu geben.
